



OPINIÓN

USAL: ¿PLAN ESTRATÉGICO O VENDEDORES DE HUMO?

TRIBUNA ABIERTA

JORDI ALMEIDA
PROFESOR Y ESCRITOR

La Universidad de Salamanca tiene ya un plan, y encima es estratégico, y hasta el 2018, que no es moco de pavo... Pero aparte de eso, que es y para qué sirve ese plan.

Algún mal pensado y crítico con el actual rectorado de **Daniel H. Ruipérez** habla de que son vendedores de humo, que no hay nada de plan, ni de estrategia, ni nada de nada. Que es más de lo mismo, palabras huecas, prome-

apoya a otras ciudades y otros negocios del español, que penalizan las arcas de la universidad que más alumnos extranjeros atrae. No confiamos mucho en las gestiones del consejero porque ya llueve sobre mojado.

El rector **Daniel**, delante del consejero no vendió humo, sino que se quejó duramente de la cruda realidad de la situación de la universidad salmantina. Y fue muy gráfico: "El PGE es un plan de vida, aunque tengamos las venas abiertas... Tenemos abiertas las venas por las "severas" normas de contratación de personal... La Universidad de Salamanca está gravemente herida

Usal y no sea solo vender humo, hay que atender a los ruegos del rector al exponer dicho Plan: "Es necesario aumentar los fondos económicos disponibles en un futuro a medio y largo plazo. Sólo así es posible plantear el objetivo de situar a la Usal entre las mejores del mundo".

El rector ha repetido estas quejas en la inauguración del curso académico, en actos de tomas de posesión del profesorado, en el Claustro y en los medios de comunicación. Pero parece ser que el consejero -a pesar de sus buenas palabras- hasta ahora ha hecho oídos sordos a las peticiones justas y vitales del rector



sas de cambio -sin cambiar- perspectivas de futuro -ya se harán pero ahora no-; o sea, frases bien sonantes como esa de la eterna vocación universal de tradición humanística y científica de una universidad de más de 800 años...

Según esos críticos, profesores (algunos decanos), PAS y alumnos, lo que se presentó hace unos días era humo tras humo, puro ilusionismo y magia Borrás. Claro que todas las instituciones y partidos políticos hacen lo mismo, vender humo, falsas promesas, y lo que dicen hoy mañana ya no se acuerdan, una vez les hayamos votado.

Precisamente uno de esos vendedores de humo es el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León **Juan José Mateos**, siempre está diciendo cuánto quiere y aprecia a nuestra universidad, que la va a ayudar en su financiación porque es "la universidad del siglo XXI con su Campus de Excelencia, centro de referencia mundial en la enseñanza español y en la investigación biosanitaria".

Pero la realidad es que la Junta no da la suficiente financiación para desarrollar ni la mitad de este Plan Estratégico y además

por los escasísimos recursos que recibe del Estado y de la Junta..."

Por eso, al consejero **Mateos** se le mudó la cara cuando el rector **Daniel** habló de que "a nuestros jóvenes investigadores y licenciados se les está destrozando su futuro..."

También la semana pasada el vicerrector de Profesorado, **Mariano Esteban**, lanzó un SOS sobre la situación del profesorado en la Usal: "No se puede continuar la docencia así; la situación es asfixiante y explosiva. Existe una desproporcionada desigualdad en la contratación del profesorado viendo lo que hacen otras universidades del Estado".

Hace falta que el consejero **Mateos** (Junta), el ministro de Educación, **Wert**, y Hacienda hagan sus deberes. La Universidad de Salamanca ya está haciendo los suyos: serio compromiso -que ya se cumple- de estabilidad presupuestaria, subidas dolorosas de las tasas académicas, ajustes del gasto público y de contratación del personal, servicios de investigación e innovación, autofinanciación con programas internacionales y de extensión universitaria, etcétera.

Para que se cumplan los objetivos del Plan Estratégico de la

Daniel.

La Junta de Castilla y León ha infravalorado, ninguneado, a la Usal en el reparto financiero del presupuesto anual y en el apoyo económico a actividades del VIII Centenario. La Usal tiene unos 30.000 universitarios este curso, un 17% más de alumnos que Valladolid y muy por encima de las otras universidades autonómicas. En la Usal es donde más se investiga, más docencia de titulaciones hay, y de más calidad. Pero pásmate, la Junta y el Gobierno del PP, la castigan con durísimos recortes.

No quisiéramos tildar de chalmeyeros, o trileros de feria a los consejeros de la Junta, y a su presidente **Herrera**. Pero respecto a Salamanca y a su Universidad, últimamente sí que venden discursos grandilocuentes, venden mucho humo. Y vender humo es sinónimo de maquiavelismo y fines seductores. Pero ese desgastado chascarrillo toma cuerpo como una de las innovaciones académicas más provechosas del futuro inmediato: el Plan Estratégico General de la Usal 2013-2018. ■

http://www.usal.es/webusal/files/PEG-USAL-APROBADO_ConsejoSocial.pdf